

Reparaturen im Laufe der Zeit

Dass unsere Kirche so lange Zeit relativ unbeschadet erhalten blieb, keinem Brand und keinem Krieg zum Opfer fiel, grenzt an ein Wunder.

Aber ohne die ständig nötigen, mit erheblichen Aufwand durchgeführten Reparaturen und Verbesserungen hätte die Kirche die Jahrhunderte nicht so gut überstanden.

Ein Überblick über die durchgeführten Arbeiten:

- | | | | |
|-----------|--|------|---|
| 1630 | Orgel, Kirchturmuhre, Fenster, Kirchenbänke | 1959 | Entstaubung, feuchte Stellen im Presbyterium, Fensterfüllungen bei den Presbyteriumsfenstern, Mauersprünge bei den Gewölbebögen der Fenster ausgebessert |
| 1640 | Schindeldach erneuert | 1963 | Reparatur der Kirchenorgel durch die Orgelbauanstalt St. Florian |
| 1676 | Neue Kirchentür im Presbyterium | 1964 | Erneuerung der Kirchenfenster (Fa. Neueder, Obernberg am Inn), Installation der Lautsprecheranlage |
| 1687 | Turm mit Ziegeln eingedeckt | 1966 | Ausbesserung des Kirchendaches (Fa. Schreihofer, Perg) |
| 1709 | Boden wird gepflastert | 1967 | Außenrenovierung, Turmdach erneuert, elektrisches Turmuhranlage und elektrisches Geläuteeingebaut, Sakristei umgebaut, |
| 1728 | Erneuerung des Dachstuhls, Eindecken mit Ziegeln | 1972 | Kirchenheizung eingebaut (Fa. Klimstein, Bad Schallerbach) |
| 1752 | An der Außenmauer wurden entlang des Langschiffes die Strebepfeiler mit Mauerbögen verbunden und das Gewölbe mit Schließen zusammengefasst | 1973 | Volksaltar wird aufgestellt |
| 1852-1856 | unter Adalbert Stifter durch Johann Rint und Sohn. Dabei wurde der barocke (schwarze) Unterbau des Hochaltars beseitigt und ein Tabernakel von Johann Rint neu angefertigt. | 1979 | Kirchendach ausgebessert |
| 1909 | Kirchen-Neueindeckung mit Zimmermannsarbeiten, die 4 Altarbilder der Seitenaltäre durch den akademischen Maler Andreas Strickner in Linz restauriert | 1981 | Erneuerung des Kirchendaches mit Eternit-schindel-Doppeldeckung |
| 1916 | Kreuzwegbilder restauriert, Hochaltar konserviert | 1982 | Kirchen-Innenrenovierung: Reinigen und Überholung der Altäre. Neuer Windfang, Beicht- u. Aussprachezimmer (Turmkammer) Entfernung der Stufe im Mittelgang u. in den Seitengängen - Neuverlegung des Pflasters, Versetzung des Kreuzaltares in den Teil der Wandmalereien (heutige Kreuzkapelle) |
| 1924 | Turmzifferblätter gereinigt und renoviert, gotische Monstranz wurde gereinigt | 1985 | Außenrenovierung Teilweiser Neuverputz Einbauschränk in der Sakristei Neuvergoldung der Turmuhrzeiger |
| 1925 | Elektrischer Motor für die Orgel angeschafft | 1986 | Orgelrenovierung (Fa. Hartig, Pregarten) |
| 1926 | Umstellung der Bänke am Chor, Ausbesserung von Sturmschäden am Kirchendach | 1993 | Kirchenfenster-Neuverglasung im Presbyterium |
| 1929 | Kampf gegen den Holzwurm mit Giftgas (Zyklon) | 1994 | Kirchenfenster-Neuverglasung im Kirchenschiff (Fa. Glaserei Schlierbach) |
| 1930 | Ausmalen der Kirche, dabei wurde die alte, unpassende Deckenmalerei aus dem Jahr 1896 abgewaschen, der Mauersockel um den Altar mit dem unschönen Vorhangmuster abgeklopft | 2000 | Große Orgelrenovierung (Fa. Pirchner, Matrei/Brenner) Erneuerung bzw. Ergänzung der Lautsprecheranlage) |
| 1931 | Generalsanierung - Altar durch Eisengerüst gesichert, fehlende Ornamente ergänzt, mit Arsenik geschützt. Das große Kruzifix im Presbyterium gereinigt und restauriert (Hand ergänzt) | 2006 | Alarmanlage installiert |
| 1935 | Wiederherstellung der Wandmalereien | | |
| 1945 | Kirchenfenster (Bombenschäden) | | |
| 1948 | Neue Kirchenstufen, Entstaubung der Kirche | | |
| 1954 | Neues Hl. Grab angeschafft, Pflaster um die Kirche verlegt, vor dem Kircheneingang zwei halbrunde Mauern aufgeführt
Turmuhr zerlegt und generalüberholt (Vergoldung der Zeiger) | | |